

geschnittenen Figürchen. Die Feuerkiese wärmt wie ein Ofen; ich hole das Märchenbuch aus der Tasche und lese laut aus demselben vor, daß alle Kinder im Zimmer still, die Figürchen an dem Baum aber lebendig werden, und der kleine Engel von Wachs auf der äußersten Spitze die Flittergoldflügel ausbreitet, herabfliegt vom grünen Sitze und Klein und Groß im Zimmer küßt, ja auch die armen Kinder küßt, die draußen auf der Flur und auf der Straße stehen und das Weihnachtslied von dem Bethlehemgestirn singen.

„So! Jetzt kann die Kutsche abfahren,“ sagte die Schildwache, „wir haben sie alle Zwölf. Der Weiwagen mag vorfahren!“

„Laß doch erst die Zwölf zu mir herein!“ sprach der wachhabende Capitain, „Einen nach dem Andern! Die Pässe behalte ich hier; sie gelten jeder einen Monat; wenn der verstrichen ist, werde ich das Verhalten auf dem Pässe bescheinigen. Herr Januar belieben Sie näher zu treten.“

Und Herr Januar trat näher.

— — Wenn ein Jahr verstrichen ist, werde ich Dir sagen, was die Zwölf Dir, mir und uns Allen gebracht haben. Jetzt weiß ich es nicht, und sie wissen es wohl selbst nicht, — denn es ist eine curiose Zeit, in der wir leben.

Der Mistkäfer.

Das Leibross des Kaisers bekam goldene Hufbeschläge, ein goldenes Hufeisen an jedes Bein.

Aber weshalb das?

Es war ein wunderschönes Thier, hatte feine Beine, kluge und helle Augen und eine Mähne, die ihm wie ein Schleier